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ball“ weiter stabilisieren. Gleichzeitig wird aber auch der Fortbestand der Unterstützung 
durch den Gesamtverein eine unabdingbare Voraussetzung bleiben.  

Entscheidend wird hierbei auch der Stellenwert der Handballabteilung in den zukünf-
tigen Vereinsstrukturen ab 2017 sein. 

Abschließend möchten wir uns als Handballabteilung bei den Sponsoren und allen wei-
teren Unterstützern bedanken. Ohne eure Hilfe wäre es nicht möglich, der Handballab-
teilung ein so positives Bild zu geben und damit den Handball in Dinklage auf diesem 
Niveau anzubieten. Wir werden alles dafür tun, dass  „Spaß am Handball“ und „Erfolg auf 
breiter Basis“ mit der TVD-Handballabteilung weiterhin eng verbunden bleiben. 

gez. Hansi Reinke

gez. Hansi Reinke 
-Abteilungsleiter-

H o m e p a g e :  w w w. t v d - h a n d b a l l . n e t
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Abteilung Basketball 
Bericht für die Generalversammlung

Die Basketballabteilung des TV Dinklage konnte für die Saison 2015/2016 zwei Mann-
schaften für den aktiven Spielbetrieb melden. 

1.Herren

In der Bezirksoberliga Weser-Ems startete die 1. Herrenmannschaft unter Leitung von 
Oliver Meßmann in den Spielbetrieb. Die Suche nach einem geeigneten Co-Trainer, wel-
cher Oliver unterstützen und entlasten sollte, hatte sich dann im November 2015 mit 
dem Neuzugang von Sebastian Kosmecki erledigt.

Anfang Oktober startete das Team nach einer guten Vorbereitung in ihre 2. BOL Saison. 
Leider hatten wir auch dieses Jahr wieder die Aufgabe den Abgang von 2 wichtigen 
Spielern zu kompensieren. Sinnige Neuverpflichtungen konnten mangels verfügbarer 
Spieler für unsere Liga hier im Umkreis nicht getätigt werden. Allgemein darf man sagen, 
dass das Interesse in Dinklage an den Sport Basketball nicht mehr so hoch ist, wie es mal 
in vergangenen Jahren war.

Nichts desto trotz starteten wir mit einem 13-Mann Kader zuversichtlich in die Saison. 
Wie zu erwarten hat es ein paar mehr Spiele gebraucht, um in der Liga wieder Fuß zu fas-
sen. In der Hinrunde konnte man nur 1 von 8 Spielen gewinnen. Derzeit stehen wir mit 
einem Verhältnis von 4 Siegen zu 9 Niederlagen auf den 7. Tabellenplatz der BOL Weser 
Ems. Die kommenden Spiele werden nun Aufschluss darüber geben, in welcher Liga die 
„Royals“ nächstes Jahr spielen werden.

U18 m

Die U18m, welche unter dem neuen Trainergespann in Person von Lukas Ortmann und 
Co-Trainer Philip Weiss in die Saison startete, konnte erst im November aufgrund diverser 
Spielverlegungen in die Saison eingreifen. 
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Die Vorbereitung lief leider aufgrund verschiedener Faktoren nicht wie geplant, was sich 
vor allem konditionell negativ auszuwirken sollte. Der Kader blieb im Vergleich zur Vor-
saison unverändert.  Lediglich Jannis Kahl wurde aufgrund Doppelbelastung eher bei 
der 1.Herren eingesetzt.

Die Anzahl der teilnehmenden Teams in der Bezirksklasse Nord beträgt gerade mal  5 
Mannschaften, sodass der Ligamodus nur insgesamt 8 Spiele für jedes einzelne Team 
vorgesehen hat. 5 dieser Spiele wurde bereits absolviert und man liegt mit einer Bilanz 
von 2 Siegen zu 3 Niederlagen auf dem 4. Tabellenplatz.

Es erwartet das Team noch 3 Spiele bis zum Saisonende. Für die kommende Saison bleibt 
abzuwarten, ob es bezüglich des Alters eine U20 m geben wird oder ob sich vielleicht 
sogar wieder eine 2.Herren realisieren lässt.

Jugend U12/U14 m/w

Seit nunmehr 2 Jahren läuft in der Basketballabteilung des TVD das Projekt einer U12/
U14. Generell wäre es sehr wichtig für die Abteilung, wenn sich aus diesem Projekt in 
näherer Zukunft eine Mannschaft herauskristallisieren würde, um den Jugendbereich 
mit Blick auf den Herrenspielbetrieb zu stärken. Leider gestaltet sich die Erschließung 
eines neuen Jugendteams durch ständig wechselnder,  unregelmäßiger Teilnahme und 
der großen Altersunterschiede als sehr schwierig.

Dirk Willenborg

Abteilungsleiter TV Dinklage Basketball
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Jahresbericht Floorball 2016

Die Mitgliederzahlen haben sich im vergangen Jahr nur sehr leicht auf 26 Mitglieder 
erhöht, wovon ca. 15 aktiv am Spielbetrieb teilnehmen. 
Sportlich ging es recht vielversprechend in die Saison 15/16. 
Leider haben oft Kleinigkeiten zum Erfolg gefehlt, sodass man sich im Vergleich zum 
vergangenem Jahr in der Tabelle nicht verbessern konnte und leider ein wenig auf der 
Stelle tritt.
Spielerisch hat man sich durch aus verbessert, leider wird die Leistung auf den Spielta-
gen nicht immer abgerufen.
Am 03.04.16 findet hier bei uns in Dinklage unseren Kleinfeldspieltag statt.
Neben dem Kleinfeldteam spielen einige in der neu geschaffenen SG Osnabrück/Dinkla-
ge auf dem Großfeld. 
Dies bietet Interessierten sich auf dem Großfeld auszuprobieren. Dies wird voraussicht-
lich zur neuen Saison weiter geführt.
Einen Heimspieltag und ein Pokalspiel konnten wir mit der SG in Dinklage austragen, die 
eigene Bande war dabei sehr hilfreich. 
In Kooperation mit der Firma Jamasi haben wir das Kleinfeldteam in Eigenleistung mit 
neuen Trikots ausgestattet.
Im März konnten wir die Delegiertenversammlung von Floorball Niedersachsen nach 
Dinklage holen. Dafür hat uns die Firma Stadiko ihre Seminarräume zur Verfügung ge-
stellt. 
Zur neuen Saison muss man versuchen konstantere Leistung zu erbringen, hierfür ist 
das Potenzial ist durch aus gegeben. 
Zu dem muss man versuchen neue Mitglieder zu gewinnen, das aktuelle Team ist recht 
alt und man muss neue Kräfte ins Team intrigieren. 

Benjamin Köhne
Abteilungsleiter

FLOORBALL
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Bericht der Tischtennisabteilung

Rückblick Saison 2014/2015 

Die 1. Herrenmannschaft hat in der letzten Saison den Klassenerhalt in der Bezirksliga 
Ost durch einen hervorragenden 4. Platz geschafft. Die Mannschaft spielte mit Hinrich 
Schulte, Nikolas Dettmer, Routinier Rainer Schlaphorst, Alexander Dettmer und Andre 
Hälker sowie die Jugendersatzspieler Jan Bernd Vocke, Mika Patzelt und Fabian Reimann.

Die 2. Herrenmannschaft präsentiert sich gleichfalls erfolgreich in der 1. Bezirksklas-
se und belegte dort den 7. Platz in der starken Liga. Hier spielten Simon Hilgefort, Jan 
Wielenberg, Ludger Rohe, Johann Arndt, Ulrich Nuxoll und Andreas Dierken sowie der 
Jugendersatzspieler Marvin Bröring.

Die 3. Herrenmannschaft hat mit der  Aufstellung Josef Garvels, Peter kl. Bornhorst, Hol-
ger Liere und Andreas Windhaus sowie mit den Jugendersatzspielern aus der 2. Jungen 
Steffen Droppelmann und Alain Karfik den 6. Platz  in der Kreisliga Vechta erkämpfen 
können und somit den Klassenerhalt erreicht. 

Die 1. Damenmannschaft hat in der 1. Bezirksklasse die Meisterschaft ohne Punktver-
lust eingefahren und somit den Wiederaufstieg in die Bezirksliga geschafft. Die junge 
Mannschaft mit den Spielerinnen Michaela Dierken, Lisa Tiemerding, Stefanie Nuxoll 
und Mareike Taphorn war das Maß aller Dinge in der Bezirksklasse. 

Die 2. Damenmannschaft spielt ebenfalls in der 1. Bezirksklasse und belegte den 7. 
Platz und schaffte somit den Klassenerhalt. Die Spielerinnen: Patzelt, Antje, Diekmann, 
Jana,  Sovinec, Lena, Sovinec, Jana, Stolzenbach, Petra, Taphorn, Vanessa und Brüning, 
Kerstin.

Unser Aushängeschild war in der letzten Saison zwei-
felslos die 1. Jungen mit Trainer Andre Hälker und 
den Spielern Jan-Bernd Vocke, Mika Patzelt, Fabian 
Reimann und Marvin Bröring. Diese spielten in der 
Niedersachsenliga, der höchsten Spielklasse im Ju-
gendbereich. Nach der  Herbstmeisterschaft konnten 
die Jungs auch die Meisterschaft in der Niedersa-
chenliga feiern und die damit verbundene Teilnahme 
an den Deutschen Mannschaftsmeisterschaften der 
Jungen in Böblingen (Baden Württemberg), wo die 
besten Jungenmannschaften aus der Bundesrepublik 
Deutschland gegeneinander spielten, sicherstellen. 

Bericht	  der	  Tischtennisabteilung	  

Rückblick	  Saison	  2014/2015	  

Die  1.	  Herrenmannscha@  hat   in  der   letzten  Saison  den  Klassenerhalt   in  der  Bezirksliga  Ost  
durch  einen  hervorragenden  4.  Platz  geschafft.  Die  Mannscha=  spielte  mit  Hinrich  Schulte,  
Nikolas  DeCmer,  RouEnier  Rainer   Schlaphorst,  Alexander  DeCmer  und  Andre  Hälker   sowie  
die  Jugendersatzspieler  Jan  Bernd  Vocke,  Mika  Patzelt  und  Fabian  Reimann.  

Die  2.	  Herrenmannscha@   präsenEert   sich  gleichfalls   erfolgreich   in  der  1.  Bezirksklasse  und  
belegte  dort  den  7.  Platz   in  der  starken  Liga.  Hier  spielten  Simon  Hilgefort,  Jan  Wielenberg,  
Ludger  Rohe,  Johann  Arndt,  Ulrich  Nuxoll  und  Andreas  Dierken  sowie  der  Jugendersatzspieler  
Marvin  Bröring.  

Die  3.	  Herrenmannscha@hat  mit  der     Aufstellung  Josef  Garvels,  Peter  kl.  Bornhorst,  Holger  
Liere  und  Andreas  Windhaus  sowie  mit  den  Jugendersatzspielern  aus  der  2.  Jungen  Steffen  
Droppelmann  und  Alain  Karfik  den  6.  Platz      in  der  Kreisliga  Vechta  erkämpfen  können  und  
somit  den  Klassenerhalt  erreicht.    

Die   1.	   Damenmannscha@	   hat   in   der   1.   Bezirksklasse   die  Meisterscha=   ohne   Punktverlust  
eingefahren  und  somit  den  WiederaufsEeg  in  die  Bezirksliga  geschafft.  Die  junge  Mannscha=  
mit   den   Spielerinnen   Michaela   Dierken,   Lisa   Tiemerding,   Stefanie   Nuxoll   und   Mareike  
Taphorn  war  das  Maß  aller  Dinge  in  der  Bezirksklasse.    

Die  2.	  Damenmannscha@	  spielt  ebenfalls  in  der  1.  Bezirksklasse  und  belegte  den  7.  Platz  und  
schaffte  somit  den  Klassenerhalt.  Die  Spielerinnen:  Patzelt,  Antje,  Diekmann,  Jana,     Sovinec,  
Lena,  Sovinec,  Jana,  Stolzenbach,  Petra,  Taphorn,  Vanessa  und  Brüning,  KersEn.  

Unser  Aushängeschild  war   in  der   letzten  Saison  zweifelslos  die  1.	  Jungen	  mit  Trainer  Andre  
Hälker  und  den  Spielern  Jan-‐Bernd  Vocke,  Mika  Patzelt,  Fabian  Reimann  und  Marvin  Bröring.  
Diese   spielten   in   der  Niedersachsenliga,	  der   höchsten   Spielklasse   im   Jugendbereich.   Nach  
der     Herbstmeisterscha=  konnten  die  Jungs  auch  die  Meisterscha@	  in	  der	  Niedersachenliga	  
feiern  und  die  damit  verbundene  Teilnahme  an  den  Deutschen  Mannscha=smeisterscha=en  
der  Jungen  in  Böblingen  (Baden  WürCemberg),  wo  die  besten  Jungenmannscha=en  aus  der  
Bundesrepublik  Deutschland  gegeneinander  spielten,  sicherstellen.    
Auf   den   Deutschen	   Mannscha@smeisterscha@en   haben   die   Jungs   einen   hervorragenden  
6.Platz	  belegt.  Die  beste  Platzierung  für  den  Tischtennisverband  Niedersachsen  seit  Jahren.  
Weiterhin   konnten   die   Jungs   den   Bezirkspokal  
gewinnen,   wo   es   auf   Landesebene   nicht  
weiterging  in  der  Jungenkonkurrenz.    
Es   war   eine   tolle   Saison   für   die   Jungs   die   mit  
vielen   Ehrungen   Anfang   2016,   wie   Mannscha=  
des   Jahres   vom   TV   Dinklage   und   die   OV  
Sportlerehrungen,   zu   Ende   geht.   Ich   bedanke  
mich   bei   Jan-‐Bernd   Vocke,  Mika   Patzelt,   Fabian  
Reimann   und   Marvin   Bröring   für   diese   super  
Saison  und  hoffe,  dass  euer  Weg   im  Tischtennis  
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Auf den Deutschen Mannschaftsmeisterschaften haben die Jungs einen hervorra-
genden 6.Platz belegt. Die beste Platzierung für den Tischtennisverband Niedersachsen 
seit Jahren. Weiterhin konnten die Jungs den Bezirkspokal gewinnen, wo es auf Landes-
ebene nicht weiterging in der Jungenkonkurrenz. 

Es war eine tolle Saison für die Jungs die mit vielen Ehrungen Anfang 2016, wie Mann-
schaft des Jahres vom TV Dinklage und die OV Sportlerehrungen, zu Ende geht. Ich be-
danke mich bei Jan-Bernd Vocke, Mika Patzelt, Fabian Reimann und Marvin Bröring für 
diese super Saison und hoffe, dass euer Weg im Tischtennis genauso erfolgreich weiter-
geht.

Die 2. Jungen, ebenfalls trainiert von Andre Hälker, spielte mit Alain Karfik, Steffen Drop-
pelmann, David Elsesser und Lukas Droppelmann und konnte ebenfalls die Meister-
schaft in der Bezirksklasse Jungen feiern. 

Die 1. Schüler spielte mit David Vocke, Niklas Patzelt, Johannes Scherbring und Robert 
Scherbring in der Kreisliga Jungen/Schüler und belegten zum Saisonende einen guten 
7. Tabellenplatz. 

Fazit zum Spielbetrieb:
Die Tischtennisabteilung konnte mit dem Saisonverlauf mehr als zufrieden sein, mit der                
1. Damen, 1. Jungen und 2. Jungen haben wir 3 Meisterschaften geholt. Es spielten von  
8 Mannschaften ganze 6 Mannschaften auf Bezirks- oder Landesebene.

Aktuelle Saison 2015/2016

Die 1. Herrenmannschaft spielt in der laufenden Saison erneut in der Bezirksliga Ost. 
Die Mannschaft mit Nikolas Dettmer, Hinrich Schulte, Neuzugang Nico Schmidtke (vor-
her BW Langförden), Jan Bernd Vocke, Alexander Dettmer und Michael hat sich zum Sai-
sonziel den Aufstieg in die Bezirksoberliga gesetzt. Die 1. Herren steht zurzeit auf den 1. 
Tabellenplatz und ist damit dem gesteckten Ziel ganz nahe. 

Einen weiteren Startplatz in der Bezirksliga Ost hat unsere 2. Herrenmannschaft durch 
die Niedersachsenmeisterschaft der Jungen bekommen. Die „Herrenmannschaft“ ist mit 
weitem Abstand die jüngste Mannschaft in der Liga.  Im oberen Paarkreuz spielen Mika 
Patzelt (15) und Marvin Bröring (15), danach kommen Julian Nordiek (14), Christian Pund 
(38), Simon Hilgefort (25), Jan Wielenberg (19) und Johann Arndt (22). Die Mannschaft 
belegt aktuell den 8. Tabellenplatz und somit einen Nichtabstiegsplatz. 

Die 3. Herrenmannschaft ist unsere „Seniorenmannschaft“ in der Abteilung, auch in-
tern die „Alte 1. Herren“ genannt. Die Mannschaft geht mit Rainer Schlaphorst, André 
Hälker, Ludger Rohe, Ulrich Nuxoll,  Christian Kampers, Garvels, Christian und Frank Ellers 
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in der 1. Bezirksklasse auf Punktejagd. Am Anfang war das Saisonziel der Klassenerhalt, 
aber nach der Hinrunde wurde das Ziel nach der überraschenden Herbstmeisterschaft 
korrigiert und zwar auf Meisterschaft. Aktuell liegt die 3. Herrenmannschaft auf Meister-
schaftskurs und belegt den 1. Tabellenplatz. 

Unsere 4. Herrenmannschaft in der Kreisliga mit den beiden Neuzugängen zur Rück-
runde Tim Zeeck (vorher BW Langförden) und Oliver Morthorst (vorher BW Langförden) 
sowie Peter kl. Bornhorst, Martin Stolzenbach, Andreas Windhaus und Holger Liere be-
legt aktuell den 8. Tabellenplatz und das Ziel des Klassenerhalts ist erreichbar. 

Kurz vor Meldeschluss hat sich die neue 5. Herrenmannschaft (Familie Schlosser& 
Co.) gefunden und sich in der Kreisklasse angemeldet.  Die Mannschaft spielt mit 4-mal 
Schlosser (Norbert, Michael, Tobias und Bernd) sowie Meder, Sergej und Stefan Kruse. 
Mit dem 6. Platz in der Kreisklasse ist man mehr als zufrieden.

Nach dem Aufstieg in der Saison 2014/2015 belegt die 1. Damenmannschaft mit Mi-
chaela Dierken, Lisa Tiemerding, Antje Patzelt, Stefanie Nuxoll und Mareike Taphorn den 
5. Platz in der Bezirksliga. Die 1. Damen ist punktgleich mit dem Tabellenersten und kann 
einen erneuten Aufstieg in Bezirksoberliga schaffen.

Die 2. Damenmannschaft spielt in der 1. Bezirksklasse mit der Aufstellung Jana Diek-
mann, Lena Sovinec, Jana Sovinec, Kerstin Brüning, Petra Stolzenbach und Vanessa Ta-
phorn. Zur Zeit belegt die Mannschaft den 6. Platz in der Liga.

Nach der Meisterschaft in der Saison 2014/2015 spielt die 1. Jungenmannschaft in der 
Bezirksliga (1. Jungen Niedersachsenliga 14/15 ist nicht erneut in der Niedersachenliga 
gestartet). In der Aufstellung Steffen Droppelmann, Alain Karfik, Noah Ganz (kam zur 
Rückrunde vom BW Langförden), David Vocke und Lukas Droppelmann kämpft man um 
jeden Punkt und mit dem 4. Platz ist man sehr zufrieden nach dem Aufstieg. Mit Steffen 
Doppelmann und Alain Karfik stellt der TV Dinklage eines der besten oberen Paarkreuze 
in der Liga.

In der Rückrunde hat die 2. Jungen in der Kreisliga  mit dem Neuzugang  zur Rückrun-
de Tom kl. Holthaus vom BW Langförden, Niklas Patzelt, Dominik Bischof, Robert Scher-
bring, Johannes Scherbring und Davids Miezite noch kein Punktspiel verloren. Mit dem 
4. Tabellenplatz ist noch Luft nach oben und Ziel ist es noch einen bis zwei Tabellenplät-
ze bis zum Ende der Saison gut zu machen. 

In der neugegründet Bezirksklasse Cloppenburg/Vechta spielt die 1. Mädchen mit 
Marie Stosun, Madita Knebel, Gesine Rahl, Mia Heseding, Emma Börensen und Hanna 
Lehnert. Die Trainer Christian Pund und Michaela Dierken können über den aktuellen 5. 
Tabellenplatz zufrieden sein. Saisonziel ist der 2. oder 3. Tabellenplatz.
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Fazit zum Spielbetrieb:
Die Tischtennisabteilung ist mit dem aktuellen Saisonverlauf zufrieden. Die Jungen aus 
der erfolgreichen Niedersachenligamannschaft wurden gut in die Herrenmannschaft 
integriert. Durch den Zugang von Julian Nordiek und Tom kl. Holthaus (beide Langför-
den vorher) hat die Abteilung weitere talentierte Spieler neben Mika Patzelt und Marvin 
Bröring bekommen. Im Jugendbereich sind diverse Erfolge auf Kreis-, Bezirks- und Lan-
desebene zu verzeichnen.
Mit der 1. und 3. Mannschaft haben wir 2 Aufstiegskandidaten auf Bezirksebene. Die 1. 
Damen schafft nach dem Aufstieg in der Bezirksliga ohne Probleme den Klassenerhalt 
und kann evtl. erneut aufsteigen. Es spielen von  10 Mannschaften, 7 Mannschaften auf 
Bezirksebene. 

Sonstiges:

Vom 14.03. bis zum 15.03.2015 hat unsere Abteilung zum 8-tenMal die größte Veran-
staltung vom Niedersächsischen Landesverband, die Landesmeisterschaften der Se-
nioren, ausgerichtet. 

Nach mehreren Anfragen vom Deutschen Tischtennisbund an die TT-Abteilung Dinkla-
ge die Deutschen Meisterschaften Senioren mit 500 Teilnehmern und/oder die Deut-
schen Pokalmeisterschaften für Verbandklassen mit 600 Teilnehmern auszurichten, hat 
sich die Abteilung dazu entschlossen, auch in diesem Jahr und damit  zum 9-ten Mal die-
se Landesmeisterschaften der Senioren durchzuführen (12.03.2015 bis zum 13.03.2015) 
sowie die Deutschen Pokalmeisterschaften für Verbandsklassen (DPM) vom 05.05.2016 
bis zum 08.05.2016 auszurichten.Somit wird der TV Dinklage wohl auf der Dauer der 
alleiniger Durchführungs-Rekordhalter beim Tischtennisverband Niedersachsen für Lan-
desveranstaltungen. Erstmalig bei Tischtennisturnieren wird es eine abteilungsübergrei-
fende Zusammenarbeit geben. So wird die A-Jugend der Fußballabteilung den Auf- und 
Abbau der Hallen übernehmen und die Dart- Abteilung wird die Cafeteria unterstützen. 

Das interne „Brettchen Turnier 2015“ war ein voller Erfolg und hat viele ehemalige Spie-
ler wieder zum Tischtennis spielen animiert, so wurde unsere 5. Herren kurzfristig zum 
Punktspielbetriebe nachgemeldet. Der Dank der Tischtennisabteilung für die Organisa-
tion geht an Simon Hilgefort und Andreas Dierken, die schon für den 23.04.2016 das 2. 
Brettchen Turnier organisieren.

Ein weiteres Highlight wird in diesem Jahr wieder ein Freundschaftsspiel gegen die 1. 
Bundesliga Mannschaft vom SV Werder Bremen sein. 
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Die ganze Tischtennisabteilung möchte sich beim Vorstand vom TV Dinklage für die 
hervorragenden Spielbedingungen sowie bei Ludger Grauer für die jahrelange gute 
Zusammenarbeit und auch bei Björn Lipfert, der immer mit Rat und Tat zur Seite steht, 
besonders bedanken.

Andre Hälker
-Abteilungsleiter-

SonsOges:	  
Vom  14.03.  bis  zum  15.03.2015  hat  unsere  Abteilung  zum  8-‐tenMal  die  größte  Veranstaltung  
vom   Niedersächsischen   Landesverband,   die   Landesmeisterscha@en	   der	   Senioren,  
ausgerichtet.    

Nach  mehreren  Anfragen  vom  Deutschen  Tischtennisbund  an  die  TT-‐Abteilung  Dinklage  die  
Deutschen   Meisterscha=en   Senioren   mit   500   Teilnehmern   und/oder   die   Deutschen  
Pokalmeisterscha=en   für   Verbandklassen   mit   600   Teilnehmern   auszurichten,   hat   sich   die  
Abteilung   dazu   entschlossen,   auch   in   diesem   Jahr   und   damit      zum   9-‐ten   Mal   diese  
Landesmeisterscha=en  der  Senioren  durchzuführen  (12.03.2015  bis  zum  13.03.2015)  sowie  
die   Deutschen   Pokalmeisterscha=en   für   Verbandsklassen   (DPM)   vom   05.05.2016   bis   zum  
08.05.2016   auszurichten.Somit   wird   der   TV   Dinklage   wohl   auf   der   Dauer   der   alleiniger  
Durchführungs-‐Rekordhalter   beim   T ischtennisverband   Niedersachsen   für  
Landesveransta l tungen.   Erstmal ig   bei   T ischtennisturnieren   wird   es   e ine  
abteilungsübergreifende  Zusammenarbeit  geben.  So  wird  die  A-‐Jugend  der  Fußballabteilung  
den   Auf-‐   und   Abbau   der   Hallen   übernehmen   und   die   Dart-‐   Abteilung   wird   die   Cafeteria  
unterstützen.    

Das   interne  „BreCchen  Turnier  2015“  war  ein  voller  Erfolg  und  hat  viele  ehemalige  Spieler  
wieder   zum   Tischtennis   spielen   animiert,   so   wurde   unsere   5.   Herren   kurzfrisEg   zum  
Punktspielbetriebe   nachgemeldet.   Der   Dank   der   Tischtennisabteilung   für   die   OrganisaEon  
geht  an  Simon  Hilgefort  und  Andreas  Dierken,  die  schon  für  den  23.04.2016  das  2.  BreCchen  
Turnier  organisieren.  

Ein   weiteres   Highlight   wird   in   diesem   Jahr   wieder   ein   Freundscha=sspiel   gegen   die   1.  
Bundesliga  Mannscha=  vom  SV  Werder  Bremen  sein.    

o   
               Freundscha=sspiel  2014  

Die   ganze   Tischtennisabteilung   möchte   sich   beim   Vorstand   vom   TV   Dinklage   für   die  
hervorragenden   Spielbedingungen   sowie   bei   Ludger   Grauer   für   die   jahrelange   gute  
Zusammenarbeit   und   auch   bei   Björn   Lipfert,   der   immer   mit   Rat   und   Tat   zur   Seite   steht,  
besonders  bedanken.  

Freundschaftsspiel 2014
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Bericht der Dartabteilung

Hinter der Dartsportabteilung des TVD und ihren 25 Mitgliedern liegt abermals ein er-
eignisreiches Jahr.

Nach zwei Aufstiegen im Sommer 2014 wähnte man sich in Reihen der TVD Seals am 
Höhepunkt angelangt- wurde jedoch nur ein Jahr später eines besseren belehrt:

1. Mannschaft (A- Team)

Die Premierenspielzeit in der Bezirksliga beendete das Team letztlich ungeschlagen und 
qualifizierte sich so überraschend für die viertklassige Oberliga Hannover.
Auch im neuen sportlichen Umfeld mit verändertem Spielmodus (6 statt bislang 4 Spieler) 
fand sich die Mannschaft rasch zurecht und rangiert aktuell auf Rang 2 des Klassements.
Im Bezirkspokalwettbewerb gelang der Mannschaft durch ein 12-0 gegen den Bezirks-
ligisten DC Eimbeckhausen der Einzug ins Viertelfinale, wo das Los den TVD Seals aber-
mals ein Heimspiel beschert. Die erstmalige Teilnahme an der Endrunde der letzten 4 
Teilnehmer liegt dort im Bereich des Möglichen.

2. Mannschaft (B- Team)

Dem überraschenden Durchmarsch als Aufsteiger durch die Bezirksklasse, zahlt das B- 
Team aktuell Tribut: in der Bezirksliga rangiert die Mannschaft zur Zeit auf dem vorletz-
ten Tabellenplatz. Nichtsdestotrotz beweisen die Sportler in zahlreichen engen Partien, 
dass sie zu Recht in dieser Spielklasse auf Punktejagd gehen.
Der Klassenerhalt liegt im dritten Jahr des Bestehens des Teams nach wie vor im Rahmen 
des Möglichen.

3. Mannschaft (C- Team)

Nachdem unser C- Team in seiner Premierenspielzeit 2014/2015 vornehmlich in unteren 
Tabellenregionen beheimatet war, lässt die junge Truppe aktuell mächtig aufhorchen: 
Platz 2 in der Kreisliga.
Bedenkt man, dass die Mannschaft bei Punktspielen teilweise einen Alterschnitt von 
etwa 18 Jahren aufweist, kann das kaum hoch genug eingeschätzt werden.
Hier darf man getrost der Hoffnung sein, dass sich in naher Zukunft Spieler für die 1. und 
2. Mannschaft rekrutieren lassen.

DART
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Jugendbereich

Unsere exemplarische Jugendarbeit hat auch im zurückliegenden Jahr wieder Früchte 
getragen. Kjell (12) und Finn Jaeger (15) sowie Philipp Sieveke (19) sind als Bestandteil 
unserer Teams kaum wegzudenken. Zudem sind Kjell und Finn als 4ter und 3ter der ak-
tuellen Rangliste fester Bestandteil der Bezirksauswahlmannschaft des Dartbezirsver-
bandes Hannover. 
Mit Nils Uhe (14) debütierte zudem kürzlich ein weiterer Jugendlicher im C- Team.
Der separate Trainingstermin für unsere Kinder- und Jugendlichen ist donnerstags um 
15:45 Uhr in unserer Spielstätte im Alten Gesellenhaus.

Turniere

Das zurückliegende Jahr bescherte uns erstmalig einen Niedersachsenmeistertitel, als 
Anna- Katharina Utech an der Seite von Solveig Kluge (Hannover) die Doppelkonkurrenz 
gewinnen konnte.
Zur Zeit rangiert sie auf Rang 5 der Rangliste des Niedersächsischen Dartverbandes. Da-
mit vertritt sie am 18.06. Niedersachsen bei den Teamwettbewerben des German Ma-
sters und qualifizierte sich gleichermaßen für die Deutschen Meisterschaften, die am 
19.06. ebenfalls in Kirchheim stattfinden werden.
Der größte Erfolg bei den Herren gelang Florian Böske und Björn Lipfert, als sie bei den 
Landesmeisterschaften im vergangenen März einen hervorragenden 5. Platz in der Dop-
pelkonkurrenz belegten.

Organisatorisches

Auch 2015 führte die Dartsportabteilung erneut einige Veranstaltungen erfolgreich 
durch:
Im Mai vergnügten sich 20 Teilnehmer bei der 2. Auflage von „Dinklage spielt Dart“.
Zudem wurden insgesamt 3 Termine im Rahmen der Ferienpassaktion der Stadt ange-
boten, an denen sich 30 Kinder und Jugendliche beteiligten und teilweise erstmalig un-
serem Sport nachgingen.
Im August fungierten die TVD Seals dann bereits zum zweiten Mal als Ausrichter der „Ol-
denburger Münsterland Open“- 50 Teilnehmer bescherten uns hochklassigen Dartsport 
im Saal des Alten Gesellenhauses- eine rundum gelungene Veranstaltung.
Zudem beteiligt sich unsere Abteilung zum gegenwärtigen Zeitpunkt aktiv an der Grün-
dung des Dartverbandes Weser Ems, der bereits ab der kommenden Spielzeit den Wett-
kampfbetrieb aufnehmen soll. Gelänge dies würden Auswärtsfahrten bis nach Hameln 
oder Hildesheim der Vergangenheit angehören.

DART
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Danke

Unser Dank richtet sich insbesondere an Edeltraut Kalvelage für die Bereitstellung un-
serer schönen Spielstätte im Obergeschoss des Alten Gesellenhauses und das unkompli-
zierte entgegenkommende Miteinander- glücklicherweise wissen wir in ihr Jemanden, 
der ein Herz für den Sport hat: Danke Edeltraut!
Danke auch an den Verein, der auch seinen kleinsten Abteilungen hilfreich zur Seite 
steht.
Danke an unsere Vorstandsmitglieder und Teamkapitäne dafür, dass sie die Entwicklung 
der Abteilung durch Rat und Tat unterstützen- besonders hervorzuheben ist hier unser 
„Seals des Jahres 2015“, Michael, der sich in besonderem Maße in alle handwerklichen 
Belange eingebracht hat und dafür von den Mitgliedern am Ende des Jahres besagte 
Auszeichnung entgegen nehmen durfte.

DART
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Bericht der Leichtathletikabteilung 2015

Um die Entwicklung in der Leichtathletikabteilung zu beschreiben fehlen mir langsam 
die Worte. Wir sind wieder gewachsen und freuen uns zurzeit über 45 aktive Athleten. 
Unsere Trainingszeiten  haben wir im Laufe des Jahres ausbauen müssen um den ehrgei-
zigen Zielen unsere Athleten gerecht zu werden. Trainingseinheiten werden montags, 
freitags und im Sommerhalbjahr zusätzlich mittwochs angeboten. Seit Oktober bieten 
wir das Freitagstraining in der neuen Jahn- Retro- Halle an. In Bernd Wilkens konnten wir 
einen weiteren erfahrenen Trainer für uns gewinnen.

Unser Wettkampfjahr begann in Löningen mit den Regionsmeisterschaften in der Halle. 
Hier siegte Darius Eisner über 50m in der Zeit 6,3 Sekunden. Zwei zweite Plätze im Weit- 
und im Hochsprung rundeten Darius’ tolles Ergebnis ab. Eine persönliche Bestleistung 
und ein guter 3. Platz gelang Eva Willenborg im Hochsprung mit 1,20 Meter.

Zwei Podestplätze erreichten die Athleten Bernd Taphorn (M9) und Michael Rapp (M14) 
in Lindern bei den Regionsmeisterschaften in Crosslauf. Über Stock und Stein liefen die 
Beiden auf den dritten Platz vor.

Im Mai dann endlich der offizielle Start in der Freiluftsaison; gleich 3 Leichtathleten 
schafften den Sprung auf den Podest in Löningen bei den Regionsmeisterschaften in 
Mehrkampf. Mats Heitmann (M9) feierte eine gelungene Premiere mit den Ergebnissen; 
8,27 Sek über 50 Meter / 3,72 Meter Weitsprung / 34 Meter Schlagballwurf und wurde 
Zweiter. Weitere zweite Plätze feierten Luis Pund (M13- 11,55 Sek über 75 Meter / 3,25 
Meter Weitsprung / 31,50 Meter Schlagballwurf ) und Darius Eisner (M15- 11,85 Sek über 
100 Meter / 5,00 Meter Weitsprung / 7,71 Meter Kugelstoßen).

Im Mai starteten wir mit einer weiteren Trainingsgruppe, die sich freitags trifft. Eine Mi-
schung aus jungen Erwachsenen und älteren Jugendlichen bilden eine Leistungs- und 
Wettkampfgruppe. Diese Gruppe verdanken wir einige unseren tollen Ergebnisse die im 
Jahr erzielt wurden.

Seinen Einstand auf der etwas größeren Bühne feierte Darius Eisner (M15) erstmalig auf 
den  Einzel-Bezirksmeisterschaften am 31.05.2015 in Oldenburg.  Als erst 14-jähriger 
startete er in dem Wettkampf über 100 Meter gegen Läufer (U18) die bis 17 Jahre alt 
sind und machte dabei eine hervorragende Figur. Mit einer tollen Zeit von 11,96 Sekun-
den verpasste er mit 0,06 Sekunden ganz knapp das Finale der besten Acht. Im B-Finale 
konnte er nicht ganz an der Leistung im Vorlauf anknüpfen und kam trotzdem auf einem 
guten 4. Platz. Einen guten Tag erwischte Jannes Wilkens, der seinen Wiedereinstieg 
bei den Herren nach 2-jähriger Wettkampfpause mit einem herausragenden 3. Platz im 
Weitsprung belegte. Die Weite 5,60 Meter lässt auf weitere gute Ergebnisse hoffen.

leIchtathletIk



52 Generalversammlung  2016

leIchtathletIk

Bei den Regionsmeisterschaften in den Einzeldisziplinen, die in Löningen stattfanden, lie-
ferten Dinklages Leichtathleten wieder tolle Ergebnisse. Allen voran war wieder einmal 
Darius Eisner (M15), der zwei persönliche Bestleistungen erbrachte. Im Sprint verbesserte 
Darius die Zeit auf 100 Meter um  1/10 auf 11,75 Sekunden und wurde hier Regionsmei-
ster. Auch in Weitsprung gelang ihm mit 5,07 Meter eine persönliche Verbesserung und ein 
toller 4. Platz. Tom Behrendt (M14) gelang mit 11,07 Meter im Kugelstoßen ein hervorra-
gender Wiedereinstieg nach längerer Wettkampfpause. Mit dem Ergebnis wurde Tom mit 
deutlichem Abstand Regionsmeister.

Im Juni hatten wir wieder die Gelegenheit mit dem Kindersportclub und mit der Truppe 
vom Sportabzeichen die Grundschule Höner-Mark bei der Durchführung von ihrem Sport-
fest zu unterstützen. Hier konnten wir wieder zahlreiche Talente sichten und zu einem 
Schnuppertraining in der Leichtathletik einladen.

Mit 14 Leichtathleten waren wir im Juni bei den Kreismeisterschaften in Lohne im Mehr-
kampf vertreten und kamen mit 6 Kreismeistertiteln und 7 Vizemeistern und Podestplätzen  
nach Hause. Die Jüngste, Evelin Eisner (W7), nahm zum ersten Mal an einem Wettkampf 
teil und krönte ihre Teilnahme gleich mit einem Titel. Weitere Titel errangen Jan-Luca Leson 
(M8), Leni Voet (W9), Mats Heitmann (M9), Josefine Behrendt (W8) und Darius Eisner (M15 
im 4-Kampf).

Ein absolutes Highlight  2015 war sicher die erstmalige Teilnahme für Darius Eisner (M15) 
und Tom Behrendt (M14) bei den Landesmeisterschaften im Juli in Celle. Darius’ Weg im 
Sprint über 100 Meter führte über einen klaren Sieg im Vorlauf in der tollen Zeit von 11,71 
Sekunden, seine persönliche Bestleistung, und einen Zwischenlauf in 11,73 Sekunden ins 
Finale. Hier erreichte Darius einen hervorragenden 4. Platz in der Zeit 11,81 Sekunden. Tom 
schaffte in seinem Wettkampf im Kugelstoßen gleich im ersten Stoß mit der 4-Kilo- Ku-
gel persönliche Bestleistung mit 11,42 Meter, diese Weite steigerte er im Laufe des Wett-
kampfes mehrmals und verfehlte mit seinem weitesten Stoß über 11,75 Meter mit knappen 
2 cm das Podest.

12 Athleten traten bei den Kreismeisterschaften in den Disziplinen Ballwurf, Kugelsto-
ßen,  Staffellauf und Langstrecke über 800 Meter in Lohne an.  Mit einem Ergebnis von 18 
Podestplätzen, darunter 12 Kreismeister- und 6 Vizemeistertiteln, war die Ausbeute sehr 
erfreulich. Besonders gut war die Leistung von Tom Behrendt (M14)  im Kugelstoßen; er 
gewann seinen Wettkampf mit über 4 Meter n Vorsprung- sein Ergebnis 12,12 Meter und 
damit persönliche Bestleistung. Eva Willenborg (W12) lief die 800 Meter in der tollen Zeit 
von 2:58 Minuten und wurde hier Kreismeisterin.  Besonders viel Spaß hatten die Jüngsten 
in den Staffeln über 4x50 Meter; beide Staffeln waren erfolgreich und gewannen in Ihren 
Altersklassen. Die weiteren Titel erreichten Laurenz Tepe (M7), Bernd Taphorn (M9), Josefine 
Behrendt (W8) und Leni Voet (W9) über 800 Meter. Im Schlagball Torben Wehebrink (M7), 
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Bernd Taphorn (M9),Josefine Behrendt (W8) und Leni Voet (W9).

Ein weiterer Höhepunkt in diesem Jahr für Darius Eisner (M15), der für seine beständige 
Leistungen auf hohem Niveau , eine Einladung für die Teilnahme am Vergleichskampf der 
Norddeutschen Verbände erhielt. Hier sprintete er für das Team Niedersachsen über 100 
Meter und in der Staffel. Das Team Niedersachsen wurde Zweiter. Es folgte nach diesem 
Wettkampf eine Einladung vom NLV zum Kader-Lehrgang; seitdem gehört Darius zum Ka-
der der Kurzsprinter und besucht regelmäßig Lehrgänge.

Ende des Jahres kam wieder die Zeit der Crossläufe, zu denen auch der Besuch Kreismei-
sterschaften in Damme gehörte. Bei 9 Startern war ein 4. Platz das schlechteste Ergebnis im 
Kampf um den Kreismeistertitel. Es siegten in ihren Altersklassen Mats Brinkmann (M7), Leo 
Pund (M10) und Dominic Burgess (M15). Auf den Podest landeten noch Josefine Behrendt 
(W8), Torben Wehebrink (M7), Bernd Taphorn (M9), Luis Pund (M13) und Jil Malikowski (W8).

Auch am Adventslauf von den Burgläufern nahmen einige Leichtathleten teil und liefen für 
einen guten Zweck.

Die letzten Starts im Jahr 2015 waren sogleich der Start in die Hallensaison, die mit einem 
Sieg begann: Darius Eisner sprintete im Vorlauf in 7,51 Sekunden vorne weg, um dann im 
Endlauf über 60 Meter den Sieg in 7,56 Sekunden nach Hause zu bringen. Ebenfalls am 
Start in Hannover war Jannes Wilkens, der mit 5,92 Meter einen tollen zweiten Platz im 
Weitsprung belegte.

Am letzten Trainingstag im Jahr wurde eine kleine Weihnachtsfeier veranstaltet mit Spielen 
und zum Abschluss gab es Bratwurst im Stadion.

In den  Trainingseinheiten wurden auch die Leistungen des Deutschen Sportabzeichens 
geübt, geprüft und abgenommen.

Mit tollen Ergebnissen aus diesem Jahr erreichten zwei Athleten die niedersächsische Be-
stenliste. Die beste Platzierung hat Darius Eisner mit einem 4. Platz über 100 Metern der 
Zeit von 11,71 Sekunden inne. Einen 5. Platz verzeichnet Tom Behrendt mit 12,12 Meter im 
Kugelstoßen.

Ganz herzlich bedanken möchte ich mich bei den Trainern Dana Behrendt, Bernd Wilkens 
und dren FSJlerinnen Lea Fellmann und Sarah Lampe, die uns tatkräftig unterstützen. Auch 
die Zusammenarbeit mit dem Kindersportclub ist hilfreich. Nicht zu vergessen sind natür-
lich die Eltern, die ihre Kindern zu den Wettkämpfen bringen und begleiten. Ohne euch 
wäre all das nicht möglich.

Cathrine Pahl 
-Abteilungsleiterin-

leIchtathletIk
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Jahresbericht 2016 – KinderSportClub

Das Jahr 2015 stand für den KinderSportClub ganz im Zeichen der Jahn-Retro-Halle!
Am 15.10.2015 war es dann endlich soweit, die Jahn-Retro-Halle wurde offiziell in
Betrieb genommen! Die Übungsleiter des KSC haben lange auf diesen Tag
hingefiebert und waren gespannt darauf die Reaktionen der Kinder auf die Halle
mitzuerleben.
Am 16.10. wurde die Jahn-Retro-Halle für die Öffentlichkeit frei gegeben. Viele
Kinder nutzten dieses Angebot und testeten die Halle ausgiebig! In diesem Rahmen
fand ebenfalls die KSC-Show statt. Dort zeigten alle Gruppen des KinderSportClubs
ihr Können und konnten das Publikum begeistern.
Seit der Eröffnung der Jahn-Retro-Halle verzeichnet der KinderSportClub in allen
Angeboten einen deutlichen Zuwachs an Teilnehmern. Viele dieser Kinder haben
längere Zeit die Angebote nicht mehr wahrgenommen und erinnern sich jetzt ihrer
bestehenden Mitgliedschaft im TVD. Dennoch ist ein deutlicher Anstieg der
Mitgliederzahlen zu verzeichnen.
Durch die neue Halle sind weitere Kooperationen mit den Kindergärten entstanden.
Der Kindergarten St. Catharina kommt derzeit mit Kindern mit besonderem
Förderbedarf in die Halle. Die KvG-Schule besucht die Halle mit den Klassen die
Sportunterricht durch fachfremde Lehrkräfte erhalten. Diese Klassen werden durch
unsere Übungsleiter angeleitet.
An dieser Stelle daher zunächst ein herzliches Dankeschön an alle Übungsleiter,
Helfer, unsere FSJ´lerin Sarah und den ehrenamtlichen KSC-Vorstand für ihr
Engagement, denn die Durchführung des Angebotes wäre sonst in diesem Umfang
nicht möglich!

Aktuell sind 648 Kinder im Alter von 0-10 Jahren (insges. 676) im KSC angemeldet.
Damit erreichen wir einen Organisationsgrad von knapp 45 % aller in Dinklage
lebender Kinder in dieser Altersklasse (1409).

Darüber hinaus wird eine Vielzahl von Dinklager Schüler/innen und
Kindergartenkindern in den Kooperationsstunden durch unsere ÜL betreut. Die Zahl
der Kinder, die wir demnach auf dem Gebiet „Sport und Bewegung“ fördern, liegt
also noch deutlich über den genannten 648.

Kinder in Dinklage:   0-6 Jahre: 890 Kinder im KSC: 0-6 Jahre: 347
7-10 Jahre: 539 7-10 Jahre: 301
0-10 Jahre: 1429 0-10 Jahre: 648

Gesamt: 1429 KSC: 648
(Stand: 18.02.2016)
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Veranstaltungen

 Am 26.06.2015 waren alle fünf Kindergärten zu einem großen
Kindergartensportfest im TVD-Sportpark zu Gast. In beiden Hallen wurden
dabei verschiedene Stationen durchlaufen und Sportspiele durchgeführt.

 In den Sommerferien fand erneut das Sommer-Fußballcamp gemeinsam mit der
Fußballjugendabteilung statt. An den drei Tagen im Juli nahmen 75 Kinder aus
den Jahrgängen 2004 – 2008 teil.

 Der TV Dinklage prägt mittlerweile in besonderer Weise die jährliche
Ferienpassaktion der Stadt Dinklage in den Sommerferien. So fanden zwischen
dem 23.07. und dem 02.09.2015 insgesamt 34 Veranstaltungen des KSC sowie
der anderen Abteilungen statt, an denen 303 Kinder teilgenommen haben. 83
dieser Kinder waren noch nicht im TVD organisiert und stellen somit potentielle
Mitglieder für die Zukunft dar.
Die Planungen für die diesjährigen Sommerferien laufen bereits. Alle Abteilungen
sind erneut herzlich eingeladen ihre Sportart in diesem Rahmen vorzustellen und
Kinder im Alter bis 16 Jahre für Ihren Sport zu begeistern. Die Koordination
übernimmt wieder der KSC.
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 In Kooperation mit dem Verein Pro Jugend wurde eine Betreuung während der
Herbstferien durchgeführt. An die 100 Kinder nahmen dieses Angebot wahr und
hatten dadurch die Möglichkeit verschiedene Sportarten zu testen und
kennenzulernen. Die Abteilungen Tischtennis, Floorball, Handball und Fußball
haben sich mit Angeboten aus ihrer Abteilung beteiligt.

 Am 08.12.2015 fand wieder eine große Nikolausfeier des KSC statt. Dieses Jahr
wurde die Feier in der Halle 1 und Halle2 durchgeführt. Es wurden in beiden
Hallen Bewegungsstationen aufgebaut, so dass die Kinder die Möglichkeit hatten
sich zu fordern und auszutoben. Erneut waren an die 150 Kinder aus den
unterschiedlichen Abteilungen dabei und verlebten einen schönen Nachmittag.
Höhepunkt war natürlich der Besuch des Nikolaus, der mit seinen Helfern eine
süße Überraschung mitgebracht hatte.

Sportangebot

Das Kursangebot des KSC umfasst derzeit insgesamt 25 Kurse:

 Zwei Trampolingruppen für Kinder ab 6 Jahren,
aufgeteilt in Anfänger und Fortgeschrittene

 Eine Tagesmütter-Kind-Gruppe
 Zwei Geräteturn-Gruppen, ebenfalls aufgeteilt in

Anfänger und Fortgeschrittene ab 6 Jahren
 Fünf Kinderturngruppen
 Insgesamt sechs verschiedene Tanzgruppen
 Drei Eltern-Kind-Gruppen
 Babyschwimmen (im 10-Wochen-Rhythmus)
 Babys in Bewegung
 Einen Kundalini-Yoga-Kurs
 Einen Tae-Bo-Kurs
 Einen HipHop-Kurs
 Sportakrobatik
 Rehasport für Kinder
 Angebote der Abteilungen Boxen, Handball, Judo, Leichtathletik, Fußball,

Tischtennis, Gorodki und Dart
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Sportangebot
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 Rehasport für Kinder
 Angebote der Abteilungen Boxen, Handball, Judo, Leichtathletik, Fußball,

Tischtennis, Gorodki und Dart
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Kooperationspartner

Der KinderSportClub hat eine Kooperation mit dem Verein für sozialpädagogische
und lerntherapeutische Hilfen e.V. (VSL) begonnen.
Unter dem Begriff „Inklusion“ gilt es in Zukunft die Angebote des TVD weiter für
Einrichtungen und Menschen mit Beeinträchtigungen zu öffnen und ihnen die
Teilnahme am Vereinsleben im TVD zu ermöglichen.

Unsere Übungsleiter sorgen nach wie vor für in ca. 300 Übungseinheiten pro Jahr für
den Sportbetrieb mit den Dinklager Kindergärten. Auch die Durchführung von
Sporteinheiten in den Ganztagsschulen ist aus dem Alltag des KSC aufgrund der
veränderten „Schullandschaft“ nicht mehr wegzudenken. Der TVD ist sich den
Chancen, die die Ganztagsschule mit sich bringt bewusst und bietet daher
momentan zehn Angebote im Rahmen der Nachmittagsbetreuung an. Sowie fünf
AGs im regulären Schulbetrieb.
Wir würden uns freuen, wenn die Abteilungen sich nach Möglichkeit an der
Betreuung der Kinder im Ganztagsbereich beteiligen würden. Auch temporäre
Angebote sind denkbar und können für die Entdeckung und Förderung neuer Talente
oder der Werbung für die jeweilige Sportart genutzt werden.

Hier noch mal alle unsere Kooperationspartner aus dem Jahr 2014:

 der Kindergarten St. Theresia
 der Kindergarten St. Catharina
 der Kindergarten St. Franziskus
 der Kindergarten St. Martin
 die Grundschule Höner-Mark
 die Kardinal-von-Galen-Grundschule
 die Oberschule Dinklage
 das Kardinal-von-Galen-Haus
 das Kinderhaus der St. Anna-Stiftung
 das Familienbüro der Stadt Dinklage
 Verein für sozialpädagogische und

lerntherapeutische Hilfen e.V. (VSL)
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Ausblick

Auch in diesem Jahr stehen wieder einige Veranstaltungen und Projekte auf dem
Programm. Dennoch wird natürlich in erster Linie weiterhin auf die Umsetzung und
Durchführung des KSC-Konzeptes wert gelegt. Die Kinder sollen an die für sie beste
Sportart herangeführt werden. Dafür ist es erforderlich, dass die Kinder die
Möglichkeit haben, alle angebotenen Sportarten kennen zu lernen. Dies geschieht
momentan auf einfachstem Wege in den vielen Arbeitsgemeinschaften in den
Schulen.
Zusätzlich wird sich der KSC an den Bundesjugendspielen der beiden Dinklager
Grundschulen beteiligen und erneut ein großes Kindergartensportfest 03.06.2016
ausrichten.

Gemeinsam mit dem Verein Pro Jugend Dinklage e.V. und der Grundschule
Kardinal-von-Galen organisiert der KSC ebenfalls in den Osterferien ein
Sprachfördercamp zum Thema „Sprache und Bewegung“ für (in erster Linie)
sprachlose Kinder, um sie für die Teilhabe am gesellschaftlichen Leben weiter zu
schulen.
Im gleichen Zeitraum findet in den Osterferien eine Betreuung der Schulkinder von 6-
12 Jahren statt.

Am 01.05. wird die offizielle Eröffnung der Räumlichkeiten „Welt der Tiere“ gefeiert.
In diesen Räumlichkeiten werden hauptsächlich die 0-3 jährigen Kinder ihre Heimat
im TVD finden.

Die Organisation und Durchführung des Sommer-Fußballcamps vom 29.06.-
01.07.2016 wird, wie in den vergangenen Jahren ebenfalls mit Hilfe des KSC laufen.

Die Sommerferien 2016 stehen dann hoffentlich wieder ganz im Zeichen von Sport
und Bewegung. Gerne würden wir erneut so viele vielfältige Angebote im Rahmen
der Ferienpassaktion durchführen. Hierbei sind wir aber auch auf die Mitarbeit der
anderen Abteilungen angewiesen.

Die gemeinsame Nikolausfeier zum Jahresende aus den außersportlichen Aufgaben
der Abteilung ist nicht mehr wegzudenken.

Die anderen Abteilungen bitten wir, selbst mit darauf zu achten, alle Kinder, die ihren
11. Geburtstag gefeiert haben in ihrer Abteilung anzumelden, da die Mitgliedschaft
im KSC dann automatisch enden soll. Wer sich und seine Sportart in der
Ferienpassaktion repräsentieren oder ein Schnuppertraining in der Ganztagsschule
anbieten möchte (oder auch als ÜL für ein Ganztagangebot zur Verfügung steht),
kann sich jederzeit gerne an die Abteilungsleitung des KSC wenden. Wir würden uns
über ein Engagement in diesem Bereich sehr freuen.
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Die Fitness- und Gesundheitssportabteilung des TVDs beheimatet aktuell etwa 1.750 Mit-
glieder.

Hinter dem Team des TVD aktivcenters liegt ein ereignisreiches Jahr, das in der Eröffnung 
der Jahn- Retro- Halle im Oktober gipfelte.
Im Rahmen der Feierlichkeiten anlässlich der Eröffnung lud die Abteilung am 29.09. zur 1. 
Langen Fitnessnacht, in deren Rahmen 120 Sportler und Sportlerinnen bis in den späten 
Abend bewährte und neue Kurse wählen konnten.
Der neue Trainingsbereich in der neuen Sportstätte bietet zudem vielfältige Möglichkeiten 
für neue und bestehende Angebote: so konnten die Cross- Training- Kurse ausgeweitet 
und mit dem Sling- Training ein gänzlich neuer Kurs, der sich seit Anbeginn größter Be-
liebtheit erfreut, in das umfangreiche Kursprogramm der Trendsportabteilung integriert 
werden.
Darüber hinaus eröffnete unser langjähriger Mitarbeit Jens Düvel seine Praxis für Osteopa-
thie im Sportpark; die Qualität seiner Arbeit hat sich inzwischen bis über die Kreisgrenzen 
hinaus herumgesprochen, so dass er inzwischen bereits an zwei Tagen in der Woche prak-
tiziert.

fItness & GesundheIt
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lauftreff

Bericht Lauftreff 2015

War 2014 schon ein sehr erfolgreiches Jahr für die Burgläufer, so konnte der Lauftreff des TV 
Dinklage in 2015 nochmal zulegen. 

So hat sich die Teilnehmeranzahl der Gruppe in 2015 weiter erhöht beziehungsweise ist kon-
stant geblieben. Besonders hervorzuheben ist, dass selbst in der dunklen Jahreszeit die Anzahl 
der Läuferinnen und Läufer nicht eingebrochen ist. Das spricht für gute Stimmung und Spaß 
am Laufsport.

Der Name „Burgläufer Dinklage“ hat sich auch in 2015 in der Laufszene des Landkreises Vech-
ta und darüber hinaus als feste Größe weiter etabliert. Auch in der redaktionellen lokalen Be-
richterstattung der Printmedien wurde der Name des Lauftreffs „Burgläufer Dinklage“ häufig 
genannt. 

Dies steht und stand in unmittelbaren Zusammenhang zum traditionellen Dinklager Advents-
lauf für SgH. In 2015mit neuem Teilnehmerrekord! Wurde in 2014 die Schallmauer von 200 
Teilnehmern erreicht so habe es jetzt erstmalig 300 Starter! Und das bei eher trübem üblem 
Wetter! Das dürfen gerne noch mehr werden.

Die Organisation, die computergestützte Zeitnahme sowie der gesamte Veranstaltungsrahmen 
verliefen auch 2015 sehr professionell. Mit knapp dreißig Helferinnen und Helfern allein aus dem 
Lauftreff plus Helferinnen/Helfern aus den Abteilungen aus Fuß- und Handballabteilung konn-
te die Veranstaltung gut abgewickelt werden. So gab es durchweg positive Rückmeldungen 
der teilnehmenden Läufer aus dem Landkreis an die TVD Burgläufer. Für die Qualität der Veran-
staltung sprach auch in 2015 die Teilnahme der kompletten Läuferelite des Landkreises und da-
rüber hinaus. Mit Viktor Kuk stand zum vierten Mal in Folge jemand aus der bundesdeutschen 
Laufelite auf dem Siegertreppchen. Etablieren konnte sich dank tatkräftiger Unterstützung aus 
dem Jugendfußballbereich und der Leichtathletikabteilung auch der „Kidsrun“. Das verspricht 
für 2016 eine weitere Steigerung.

Neben der Organisation der oben genannten Veranstaltung steht der Laufsport im Vorder-
grund. So nahmen die aktiven Teilnehmer der TVD Burgläufer auch in 2015 an vielen lokalen 
und überregionalen Veranstaltungen teil. Bis hin zum Marathon. Allein in Mühlen waren fast 30 
BurgläuferInnen am Start.

Aus sportlicher Sicht besonders hervorzuheben ist, dass von den im Mai 2015 als absolute    
Laufanfänger gestarteten Aktiven mittlerweile alle die 10km-Strecke in einer guten Zeit laufen 
können und viele „Anfänger“ wieder an einem Halbmarathon teilnehmen wollen.
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lauftreff

Der Lauftreff bietet zwei feste Termine in der Woche an: Montag und Mittwoch am frühen 
Abend 18:30 Uhr sowie den Samstagvormittag nach Absprache über die sozialen Medien. Die 
Zeiten können dem Kursplan im TVD-Center oder der Website entnommen werden. In unregel-
mäßig regelmäßigen Intervallen gibt es „Spezialtrainings„ in der Halle. Aber auch Trailrunning 
in den Dammer Bergen steht auf der Agenda 2016.

Nach Ostern 2016 will der Lauftreff wieder ein Anfängertraining anbieten. Die genauen Ter-
mine werden entsprechend über die Website www.lauftreff-dinklage.dekommuniziert.
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Deutsches Sportabzeichen 2015 – Weichen stellen für die Zukunft

DDas Jahr 2015 stand für die Abteilung des Deutschen Sportabzeichens mal wieder im 
Zeichen des Umbruchs. Mit Ruthi Wendeln musste ein liebgewonnenes Mitglied unseres 
Teams aus beruflichen Gründen kürzer treten. Aber mit Alfred und Jana Espelage haben wir 
auch zwei neue Prüfer für uns gewinnen können, die unser Team menschlich und sportlich 
absolut bereichern. Auch der langjährige Ansprechpartner Deutsches Sportabzeichen im 
Landkreis Vechta, Fritz Hoppe, hatte sein Amt schon seit Längerem niedergelegt. In einer 
Tagung der Abteilungen Sportabzeichen im LK Vechta, die auf Initiative des KSB im Jahn-
stadion stattfand, wurde ich zum Nachfolger gewählt und nahm diese Wahl auch temporär 
bis zum 31.12.2016 an. Freizeit wird so oder so komplett überbewertet!

Es gelang uns gemeinsam, die Vereine im LK Vechta im Jahr 2015 wieder adäquat zu ver-
netzen und im LSB Niedersachsen Stellung zu beziehen. Weiterhin konnten wir uns in 
Kooperation mit den benachbarten Kreissportbünden und der Sportschule Lastrup auf 
ein neues Aus- und Fortbildungskonzept einigen, das in diesem Jahr bereits Anwendung 
findet. Mein Ziel ist es, die Weichen so zu stellen, dass das Deutsche Sportabzeichen auch 
in den kommenden Jahren im LK Vechta vertreten ist und nicht wie in vielen anderen Be-
reichen von der Bildfläche verschwindet. Und dafür lohnt es sich auch, etwas Arbeit zu 
investieren.

Wir, das ist das Team Deutsches Sportabzeichen des TVD um Alexandra und David Tabe-
ling, Stefanie und Berthold Scheper, Monika und Alfred Espelage, Isolde Hanel-Schulze, 
Josef Lamping, Jana Espelage und unser Ältestenratsmitglied Josef Niemann, waren auch 
im Jahr 2015 wieder fleißig. Insgesamt 10 gut besuchte Termine haben wir gemeinsam 
mit Euch durchgeführt. Dazu haben wir in Kooperation mit dem KSB  eine Veranstaltung 
„Sportabzeichen für Flüchtlinge“ organisiert. Mit 60 gut gelaunten und sichtlich gelösten 
Teilnehmer/-innen/-n kann man nur sagen: das war in jeglicher Hinsicht ein lohnenswertes 
Unterfangen!

In Anlehnung an das 111-jährige Bestehen unseres TVD haben wir dann die Aktion „111 
Sportabzeichen aus 11 Abteilungen“ gestartet. Und viele Abteilungen kamen! Handball, 
Fußball, Tischtennis, Floorball, Leichtathletik, Burgläufer, TVD-Gesamtvorstand, unsere 
Freunde von den Oldenburger Möbelwerkstätten, die wilde Horde um die „Scharfe 7“ – 
sie alle ließen uns nicht im Stich und folgten zahlreich unserer Einladung. Das zeigt doch 
wieder, wie gut die Abteilungen des TVD und die Betriebe und Gruppen in unserem schö-
nen Ort am Burgwald vernetzt sind und harmonieren. Es hat auf jeden Fall sehr viel Spaß 
gemacht mit Euch um Bronze, Silber und Gold zu kämpfen. So viel gute Stimmung und 
Anfeuerung hatten wir seit Jahren nicht mehr auf dem Platz. Exemplarisch bleibt uns allen 
ein Bild im Kopf, als drei 6-jährige Mädels die wirklich ungeliebte Disziplin des Langstre-
ckenlaufes absolvierten und urplötzlich und völlig unerwartet von einer ganzen Floorball- 

sportaBzeIchen



Generalversammlung  2016 63

Mannschaft lautstark angefeuert und durchs Ziel begleitet wurden. Die Kleinen fühlten 
sich wie bei Olympia und lachten fast im Kreis. Ein tolles Bild, das so nur der Vereinssport 
malt. Und „by the way“, eines der Mädels war meine Tochter Jule, die in diesem Jahr zum 
ersten Mal das Sportabzeichen machte und das auch noch als jüngste weibliche Teilneh-
merin in Dinklage! Das freut den Papa….

Das alles wäre aber ohne Unterstützung und Ehrenamt nicht möglich. Daher möchte ich 
an dieser Stelle Jürgen Hörstmann danken, der uns seit Jahren unterstützt und es sich auch 
nicht nehmen lässt, selber das Sportabzeichen zu machen. Weiterhin Björn Lipfert, der uns 
sowohl seitens des TVD als auch des KSB immer mit Rat und Tat zur Seite steht. Gleiches gilt 
für Viviane und den Kinder-Sport-Club. Und natürlich Hubert Vodde, der sich um unsere 
Rechnungen kümmert und das Sportabzeichen in Dinklage auf dieser Ebene am Leben 
hält. Und ohne unsere beiden Mädels in der Geschäftsstelle, Manu und Melina, würde eh 
das Chaos regieren! Euch daher einen ganz besonderen Dank! Nicht zu vergessen unse-
re Partnerabteilung Leichtathletik, wo gegenseitige Unterstützung seit Jahren fast schon 
selbstverständlich ist. Aber auch den anderen Vorstandsmitgliedern und Abteilungsleitern 
möchte ich danken, dass Ihr immer wieder Werbung für uns betreibt und die Zusammen-
arbeit mit Euch nicht nur zielführend, sondern auch echt amüsant und spaßig ist. Denn 
auch davon lebt das Ehrenamt.

Besonders freuen wir uns aber, auch diesen Sommer unsere „Stammkunden“ wiederzuse-
hen. Die vielen Familien die jedes Jahr kommen, teils in 3 Generationen zeitglich wie exem-
plarisch bei den Hüttigs oder den Schiplages. Unsere Gruppen wie die liebgewonnenen 
„Oldenburger“, die „Scharfe 7“, die Handballerinnen der 1. Damen  oder unsere Burgläu-
fer. Bei Euch ist Sportabzeichen ein echtes „Event“, und wir hoffen, dass noch viele weitere 
Gruppen und Betriebe wiederkommen und das Sportabzeichen jährlich ins Programm 
aufnehmen.

Ihr seht also, liebe Sportfreunde, das Deutsche Sportabzeichen ist eine tolle Möglichkeit, 
mit der Familie, mit Freunden, mit Nachbarn oder Kolleginnen und Kollegen etwas Zeit zu 
verbringen und sich alternativ zum Fernsehabend an die Frischluft zu begeben. Im Jahr 
2016 könnt ihr jeweils am Montag den 06.06., 13.06., 20.06., 27.06., 11.07., 18.07., 01.08., 
08.08., 22.08. und 29.08. immer   von 18.00 Uhr bis 19.30 Uhr im Jahnstadion um Bronze, Sil-
ber und Gold kämpfen. Die Radsportabnahmen finden am 11.07. und am 08.08. statt und 
müssen telefonisch bei uns angemeldet werden. Zudem ist das Tragen eines Fahrradhelms 
Pflicht. Wer eine Schwimmdisziplin ablegen möchte, kann an den o.g. Montagen gleich zu 
Trainingsbeginn dies mit uns abstimmen, wir gehen dann gemeinsam rüber ins Freibad.

Alle Informationen, auch alle Zeiten und Weiten, findet Ihr unter www.tv-dinklage.de (un-
ter „Abteilungen“ „Deutsches Sportabzeichen“). 

Ein kleiner Hinweis an dieser Stelle sei noch erlaubt: Neben möglichst vielen Abnahmen 

sportaBzeIchen
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sind wir als Abteilung ohne feste Mitglieder und ohne Einnahmen dringend auf Spenden 
und Unterstützung angewiesen, damit wir diese tolle Abteilung auch weiterhin in Din-
klage anbieten können. Wer also Interesse hat, uns in irgendeiner Form etwas zu unter-
stützen, ob finanziell oder als weiteres Mitglied unserer zur Zeit viel zu kleinen Truppe, 
sollte sich unbedingt bei Alexandra und David Tabeling unter 04443-5048860 oder david.
tabeling@ewetel.net melden. Ebenso müssen wir von allen Erwachsenen, die das Sportab-
zeichen ablegen, einen einmaligen Kostenbeitrag von 3 Euro erheben, der bitte passend 
mitgebracht werden sollte. Für Kinder und Jugendliche ist das Sportabzeichen weiterhin 
kostenlos. Wir danken für Euer Verständnis.

Wir freuen uns auch 2016 wieder auf Euch, wenn es wieder heißt „...wir bewegen Dinklage!“

Mit sportlichen Grüßen

David Tabeling

sportaBzeIchen


